

Mercredi 23 avril 2025

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'EXPRESSION
QUOTIDIEN

PRÉSIDENTIELLE 2025 / LISTE ÉLECTORALE PROVISOIRE : LA CEI FAIT LE POINT DU CONTENTIEUX

La période dédiée au contentieux devant la Commission électorale indépendante (CEI) a expiré. Son porte-parole Émile Ébrotié a donné l'information, hier, mardi 22 avril 2025, lors d'un point-presse, dans les locaux de l'institution. « La Commission centrale voudrait porter à la connaissance de l'ensemble des parties prenantes et de la population, en général, que la période dédiée au contentieux devant la CEI a expiré », a-t-il annoncé, rappelant qu'après la phase de collecte et de traitement des données, la Commission électorale a arrêté et rendu publique la Liste électorale provisoire en vue de la phase du contentieux administratif et judiciaire, c'est-à-dire de réclamation ou de contestation.

L'EXPRESSION
QUOTIDIEN

50 ANS DE LA CEDEAO À ACCRA : AKA AOUÉLÉ A REPRÉSENTÉ LE PRÉSIDENT OUATTARA

Accra, la capitale ghanéenne, a servi de cadre, hier, mardi 22 avril 2025, au lancement officiel du cinquantenaire de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO). Une cérémonie solennelle, riche en symboles, qui a réuni les représentants des États membres autour des idéaux d'unité, de solidarité et de développement régional. La Côte d'Ivoire y a été représentée par Dr Eugène Aka Aouélé, président du Conseil Économique, Social, Environnemental et Culturel (CESEC), porteur du message du Président de la République, Alassane Ouattara. « Cinquante années d'existence nous appellent à la fidélité et à l'engagement. Fidélité envers les idéaux de paix, de solidarité et de développement partagé ; engagement à poursuivre, ensemble, la construction d'une CEDEAO forte, inclusive et tournée vers l'avenir », a exhorté Dr Aka Aouélé.

Economie 

soirinfo

MARCHÉ IVOIRIEN DE L'ARTISANAT (MIVA) : KANDIA CAMARA, ADJOURMANI ET SOULEYMANE DIARRASSOUBA OUVRENT LA 6E ÉDITION

La 6e édition du Marché ivoirien de l'artisanat (MIVA), avec pour invités d'honneur la République Démocratique du Congo (RDC) et l'Afrique du Sud, a été ouverte, le mardi 22 avril 2025, pour une semaine, au Parc des expositions d'Abidjan, sur le thème : « Artisanat, femmes et transformation ». Placée sous le patronage de Robert Beugré Mambé, Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie ; et le parrainage de Kandia Camara, présidente du Sénat, cette cérémonie solennelle a enregistré la présence de plusieurs membres du Gouvernement. Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a, au nom du Premier Ministre, félicité le commissariat général pour la mobilisation exceptionnelle qui a fait de cette cérémonie une véritable fête populaire.

17E SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE DU MAROC : LE MINISTRE

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a conduit une délégation à la 17e édition du Salon International de l'Agriculture du Maroc (SIAM 2025) qui a ouvert ses portes, le lundi 21 avril 2025 à Meknès (Maroc). Objectifs, présenter les offres d'investissement dans le secteur agricole de la Côte d'Ivoire, mais également s'inspirer des avancées majeures en matière de techniques, de technologies et de recherche enregistrées dans le domaine agricole marocain. « Avec les changements climatiques, aujourd'hui, notre souhait est d'utiliser l'eau de façon raisonnable pour permettre à notre agriculture de se développer », a déclaré Kobenan Kouassi Adjoumani. (Source : CICG)

PORT AUTONOME D'ABIDJAN : UN COLOSSE DE 400M ARRIVE

28 avril 2025, le Port Autonome d'Abidjan accueillera l'un des plus imposants porte-conteneurs au monde : un géant maritime de 400 mètres de long, appartenant à la compagnie MSC (Mediterranean Shipping Company). Ce mastodonte, capable de transporter 24 000 conteneurs (TEU) symbolisera un nouveau cap pour le hub portuaire ouest-africain. Le navire accostera au Terminal à Conteneurs n°2 (TC2), inauguré en novembre 2022 et connu pour répondre aux normes internationales les plus exigeantes. Équipé de grues ultramodernes, de systèmes de numérisation avancés et d'un tirant d'eau adapté, le TC2 affiche une capacité de traitement de 1,5 million de conteneurs par an. « Ce terminal est la preuve que l'Afrique de l'Ouest peut rivaliser avec les grands ports mondiaux », souligne un responsable portuaire.

LA 11E CONFÉRENCE DES MINISTRES DE LA COMHAFAT SE TIENT À ABIDJAN

La 11e session ordinaire de la conférence des ministres de la Conférence ministérielle sur la coopération halieutique entre les États africains riverains de l'océan Atlantique (COMHAFAT) aura lieu, le jeudi 24 avril 2025, à Abidjan. Président en exercice, Sidi Tiémoko Touré, ministre des Ressources animales et halieutiques de la République de Côte d'Ivoire, présidera l'ouverture des travaux. Il présentera le rapport des activités de la COMHAFAT. L'agenda prévoit l'élection du nouveau président de l'institution, des vice-présidents et du rapporteur, entre autres, au cours de cette activité qui consacre la coopération halieutique entre les États membres.

AUDIENCE : DOMINIQUE OUATTARA REÇOIT RENÉE MENDY, JOURNALISTE ET FORMATRICE EN MEDIA TRAINING

La Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, a reçu en audience, le mardi 22 avril 2025, à la résidence présidentielle, à Abidjan-Cocody, Renée Mendi, journaliste, écrivaine et formatrice en media training, dans le cadre d'une visite amicale. Cette rencontre a permis aux deux femmes de renouer avec un lien ancien, forgé il y a plus de deux décennies. En 1998, alors que Dominique Ouattara lançait les premières actions de la Fondation Children of Africa, Renée Mendi, alors journaliste, l'avait interviewée, fascinée par son engagement humanitaire en faveur des enfants.

DEMANDE DE PRIMES PAR LES ENSEIGNANTS : UN CHRONOGRAMME D'EXAMEN ADOPTÉ

Un chronogramme a été adopté pour examiner la demande de primes par les enseignants. C'est ce qui ressort de l'atelier organisé, les 17 et 19 avril 2025, à Grand-Bassam portant sur l'élaboration d'un chronogramme d'examen de la revendication relative à la prime. La restitution des résolutions de cet atelier a eu lieu, hier, mardi 22 avril 2025, au ministère d'État, ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration. Il ressort du communiqué final produit à cet effet qu'un chronogramme a été acté pour examiner la question. Selon ledit

communiqué signé par les parties prenantes, l'ensemble des activités définies par ce chronogramme de travail est prévu s'achever le 15 septembre 2025, date à laquelle les conclusions des travaux du comité consultatif de la Fonction publique seront transmises au Gouvernement.



COOPÉRATION SÉCURITAIRE ÉTATS-UNIS- CÔTE D'IVOIRE : LA CÔTE D'IVOIRE ACCUEILLE L'EXERCICE FLINTLOCK DU 24 AVRIL AU 14 MAI

« Dans deux jours, la Côte d'Ivoire va accueillir l'exercice Flintlock 2025, c'est un exercice des forces spéciales dirigé par le commandement militaire américain pour l'Afrique – AFRICOM », a déclaré l'Ambassadeur des États-Unis en Côte d'Ivoire, Jessica Ba Davis. Cette déclaration a été faite au cours d'une conférence de presse tenue, à cet effet hier, mardi 22 avril 2025, à l'Ambassade des États-Unis, sise à Cocody. Cette conférence avait pour but de mettre en lumière les efforts conjoints des deux pays pour renforcer la stabilité régionale et lutter contre le terrorisme. Selon l'ambassadrice Jessica Ba Davis, cet exercice qui se tiendra du 24 avril au 14 mai 2025, réunira plus de 500 personnels des forces spéciales de 38 pays, dont la Côte d'Ivoire.



SÉNAT : VAGONDO DIOMANDÉ FAIT ADOPTER LE PROJET DE LOI PORTANT ORGANISATION DE LA SOCIÉTÉ CIVILE

La Commission des affaires générales, institutionnelles et des collectivités territoriales (CAGICT) s'est réunie à Yamoussoukro, le mardi 22 avril 2024, pour l'examen du projet de loi portant ratification de l'ordonnance n°2024-368 du 12 juin 2024 relative à l'organisation de la société civile. Cette séance a été présidée par Sidibé Valy, président de la CAGICT. Selon Vagondo Diomandé, ministre de l'Intérieur et la Sécurité, émissaire du Président de la République, l'État est appelé à contrôler la création et le fonctionnement des associations et à dissoudre, par décret, celles créées pour un objet ou un but illicite ou encore celles prônant la discrimination, la haine ou menaçant la paix sociale. Ce projet de loi qui comporte un article unique a été adopté à l'unanimité par les membres de la CAGICT. Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité a exprimé sa satisfaction et remercié les sénateurs pour avoir reconnu le bien-fondé de cette loi.



SÉCURISATION DES POPULATIONS EN CAS DE CATASTROPHE : LA CÔTE D'IVOIRE VA EXPÉRIMENTER UNE SOLUTION DE DIFFUSION D'ALERTE EN MASSE

Une solution pour sécuriser les populations, selon les termes employés par le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Kalil Konaté. Ce, à travers l'émission d'alertes pouvant atteindre un grand nombre de personnes de façon instantanée, et en un temps record. Telle est l'innovation technologique qu'un consortium d'entreprises américaines mettra bientôt à la disposition de l'État ivoirien. La signature de convention pour l'opérationnalisation de cette solution a eu lieu, hier, mardi 22 avril 2025, entre le ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation et ledit consortium, à savoir Fadox Group, Catalyst business et Everbridg.



DISPONIBILITÉ DES PRODUITS SANGUINS : LE PRIX DE LA POCHE DE SANG RESTE INCHANGÉ

3000 FCFA. C'est à ce prix qu'est vendue la poche de sang sur toute l'étendue du territoire ivoirien. Prof. Yassongui Mamadou Sékongo, Directeur général du Centre national de transfusion sanguine de Côte d'Ivoire (CNTS-CI), l'a rappelé, hier, mardi 22 avril 2025, à Abidjan-Plateau au cours de la conférence de presse hebdomadaire « Tout savoir sur », initiée par le CICG. Selon le conférencier, jusqu'en 2010, la Côte d'Ivoire avait du mal à satisfaire la disponibilité des produits sanguins dans les hôpitaux. Prenant la pleine mesure, a-t-il souligné, le Gouvernement a permis que le CNTS ait des capacités opérationnelles augmentées pour être présents sur tout le territoire.

TRANSFUSION SANGUINE : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ APPELLE À VENIR SAUVER DES VIES

Le directeur général du Centre National de Transfusion Sanguine de Côte d'Ivoire (CNTS-CI), Dr Yassongui Mamadou Sékongo, a exhorté les populations à adhérer au don de sang pour sauver des vies. C'était, hier, mardi 22 avril 2025, à Abidjan-Plateau, dans le cadre de sa conférence de presse hebdomadaire dénommée « Tout savoir sur », du CICG. Le directeur général du CNTS-CI a axé son exposé sur la thématique : « Transfusion et don de sang en Côte d'Ivoire ». Il a présenté la politique du Gouvernement en matière de disponibilité de produits sanguins. Le représentant du ministère de la Santé a par ailleurs appelé à sauver des vies par le don de sang.

FORUM RÉGIONAL SUR LE TOURISME DE GASTRONOMIE EN AFRIQUE 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE EN TANZANIE POUR PROMOUVOIR SON OFFRE CULINAIRE

La Côte d'Ivoire participera, du mardi 23 au vendredi 25 avril 2025, au 2e Forum régional sur le tourisme de gastronomie en Afrique, organisé à Arusha (Tanzanie). Un rendez-vous co-organisé par ONU Tourisme, le Basque Culinary Center et la République-Unie de Tanzanie, qui va servir de prétexte à la délégation ivoirienne -composée de Marie-Thérèse Aka Alessou, Conseillère technique de Siandou Fofana, ministre du Tourisme et des loisirs ; de la Directrice des activités touristiques, Emma Kouakou ; et de la sous-directrice de la communication, Audrey Nkpéoudjé- pour porter l'ambition du pays à travers la « Sublime Côte d'Ivoire » et pour promouvoir l'offre culinaire ivoirienne. L'information a été donnée, le mardi 22 avril 2025, dans un communiqué de presse de la Direction de la Communication du ministère du Tourisme et des loisirs de Côte d'Ivoire.

LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : 200 DÉCIDEURS PUBLICS, CHEFS D'ENTREPRISES, SCIENTIFIQUES ET EXPERTS À LA RECHERCHE DE SOLUTIONS

Le changement climatique n'est plus une menace lointaine, mais un risque immédiat, tangible et structurel. Conscient de cet état de fait, le secteur privé a décidé d'être au cœur de la riposte. La Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI) organise, en partenariat avec le cabinet Africa energy transition services (AETS), les 22 et 23 avril 2025, la 2e édition du Cap Green. Ce rendez-vous dont l'ouverture a eu lieu, mardi 22 avril 2025, se tient à la Maison de l'Entreprise, siège du patronat ivoirien, autour du thème : « Le secteur privé, catalyseur des CDN pour une Afrique résiliente : de l'ambition à l'impact ». Ce Forum unit près de 200 décideurs publics, chefs d'entreprises, scientifiques et experts. « En Côte d'Ivoire, les études indiquent que si rien n'est fait d'ici à 2050, le PIB du pays pourrait être réduit de 13% et 1 630 000 personnes pourraient basculer dans la pauvreté », a alerté le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques.

MUGEF-CI / BONNE NOUVELLE POUR LES MUTUALISTES : LE TAUX DE COUVERTURE DES MÉDICAMENTS PASSE DE 70% À 80%

Initialement de 70%, le taux de couverture des médicaments au profit des mutualistes est passé à 80%. L'annonce a été faite par Paul Gnobo, Président du Conseil d'Administration (PCA) de la Mutuelle générale des fonctionnaires et agents de l'État de Côte d'Ivoire (MUGEF-CI), lors d'un point de presse tenu, le mardi 22 avril 2025, au siège de la Mutuelle sis à Abidjan-Plateau. « Depuis le lundi 21 avril 2025, le taux de couverture des médicaments au titre du Régime Complémentaire Obligatoire (RCO) est passé de 70% à 80% dans toutes les pharmacies partenaires de la MUGEF-CI sur toute l'étendue du territoire national », a annoncé le PCA. Les médicaments concernés par cette mesure sont exclusivement du RCO, notamment ceux « traitant des pathologies chroniques ».



TRANSFUSION SANGUINE EN COTE D'IVOIRE : L'ÉTAT RECONNAISSANT ENVERS LES DONNEURS DE SANG, APPELLE A UNE MOBILISATION RÉGULIÈRE POUR UNE AUTOSUFFISANCE EN PRODUITS SANGUINS

Le directeur général du Centre national de Transfusion sanguine (CNTS) de Côte d'Ivoire, Prof. Yassongui Mamadou Sékongo, a exprimé la gratitude du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle envers toutes les personnes vivant en Côte d'Ivoire qui donnent bénévolement leur sang. Ce geste, qualifié de "don de vie", reste essentiel pour garantir une autosuffisance en produits sanguins dans le pays. Il s'exprimait, ce mardi 22 avril 2025, à Abidjan-Plateau, sur le thème "Transfusion et don de sang en Côte d'Ivoire". C'était au cours de "Tout savoir sur" (TSS), la tribune d'échange hebdomadaire du CICG, diffusée en direct sur les plateformes digitales du Gouvernement.



TRAGÉDIE À DABOU : 12 MORTS DANS LE CHAVIREMENT D'UNE PIROGUE, LE GOUVERNEMENT APPORTE SON SOUTIEN AUX FAMILLES ENDEUILLÉES

Un drame maritime d'une rare intensité a endeuillé la commune de Dabou, le lundi 21 avril 2025. Entre les localités de Kaha et Tiha, une pirogue motorisée, utilisée dans le cadre de la pêche artisanale, a sombré alors qu'elle transportait irrégulièrement seize passagers de retour d'un rassemblement religieux chrétien. Le bilan est tragique : douze personnes, pour la plupart des enfants, ont péri par noyade, tandis que quatre survivants ont pu être repêchés à temps. Face à cette tragédie, le ministre des Transports et le ministre délégué chargé des Affaires maritimes ont exprimé, au nom du Gouvernement, leurs profondes condoléances aux familles des victimes. Une enquête administrative et technique a été immédiatement ouverte afin de faire toute la lumière sur les circonstances de ce naufrage, déterminer les causes exactes et situer les responsabilités.



LE SICA 2025 : ABIDJAN AU CŒUR DE L'AMBITION AUDIOVISUELLE AFRICAINE

La troisième édition du Salon International du Contenu Audiovisuel d'Abidjan (SICA) se tiendra du 26 au 28 juin 2025 au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, consolidant la Côte d'Ivoire comme plaque tournante de l'industrie créative africaine. Sous le thème « Souveraineté numérique et exportation des récits: bâtir un marché audiovisuel africain compétitif et globalisé », cet événement vise à positionner la Côte d'Ivoire comme acteur clé de la production et de la distribution de contenus à l'échelle du continent. Initié par le Gouvernement ivoirien et porté par le ministère de la Communication, le SICA 2025 répond à une nécessité : structurer et développer une industrie encore fragmentée. Avec plus de 300 professionnels (producteurs, distributeurs, investisseurs), 100 intervenants, 25 pays représentés et 30 sponsors, le salon ambitionne de catalyser les synergies entre créativité locale et exigences du marché global.

PROMOTION DE LA SANTÉ MATERNELLE ET NÉONATALE : LA CÔTE D'IVOIRE RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT EN FAVEUR DU COUPLE MÈRE-ENFANT

En Côte d'Ivoire, des efforts sont faits pour renforcer les services dédiés à la mère et à l'enfant. Le pays s'est doté d'un programme ambitieux d'investissement en infrastructures, en ressources humaines, sans oublier la mise en place de stratégies et d'interventions ciblées. La communauté internationale a célébré le 7 avril la Journée mondiale de la santé. Cette célébration a marqué le démarrage d'une campagne sur la santé maternelle et néonatale. La campagne, intitulée « une bonne santé à la naissance pour un avenir plein d'espoir », se déroulera sur une année pour exhorter les pays à accélérer les actions pour mettre fin aux décès maternels et néonataux évitables, et à privilégier la santé et le bien-être des femmes à plus long terme. La politique de la gratuité ciblée décidée par le Gouvernement dans les villes et les villages traduit l'ambition de mettre fin aux décès maternels et néonataux évitables. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Société 



LA DÉLÉGATION DU MÉDIATEUR DE LA RÉPUBLIQUE PRÉSENTE AU "WORODOUGOU LÔGÔBA" À SÉGUÉLA

La délégation de l'Institution Le Médiateur de la République en charge des régions du Worodougou et du Béré a animé un stand lors de la 3e édition du "Worodougou Lôgôba", qui s'est déroulée, du 18 au 21 avril 2025, à Séguéla. Le Worodougou Lôgôba, qui signifie « grand marché du Worodougou » en langue Malinké, a pour ambition de mettre en lumière le potentiel économique et culturel de la région du Worodougou. Il vise à attirer des investisseurs, dynamiser le commerce local et encourager l'autonomisation des populations. Il a été initié par la Chambre de commerce et d'industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI). Pour le Médiateur délégué, Soro Doh Siélé, la délégation de l'Institution a pris un stand au "Worodougou Lôgôba" pour sensibiliser les populations sur ses missions et son rôle dans la résolution des conflits et la promotion de la cohésion sociale.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



